

Engere Zusammenarbeit im Schulbereich ist nötig

Eine einzige Organisation, aber Schulstandorte in jeder Gemeinde sind Ziel

Unsere Schulleiterin, Katharina von Burg, hat per Ende dieses Schuljahres ihre Demission eingereicht. Da sie nicht nur für die gemeinsame Schule Aedermansdorf-Herbetswil, sondern auch für Welschenrohr die Schulleitung inne hatte, und weil auch in Matzendorf gleichzeitig die Schulleitung vakant war, haben sich die vier Gemeinden zusammengesetzt und die Stelle gemeinsam ausgeschrieben und besetzt. Ab August werden Romana Schenk und Sonja Wyss als Co-Schulleiterinnen unsere Schule leiten. Derzeit laufen die Planungsarbeiten für die Aufteilung der Zuständigkeiten und die Organisation der Abläufe.

In den Gesprächen um die zukünftige Schulleitung und die Organisation wurde schnell klar, dass auch weitere Zusammenarbeitsschritte nötig werden, um dem ausgetrocknete Lehrer-Arbeitsmarkt eine attraktive Schule entgegenzusetzen zu können. Mit attraktiven Pensen und einem gut ausgebauten und organisierten

Team können wir die Stärken der ländlichen Schule ausspielen und gute Lehrkräfte rekrutieren. Hinzu kommt, dass die Organisation über vier Gemeinden mit drei Schulträgern sehr kompliziert ist und grossen Aufwand generiert, beispielsweise bei der Budgetierung oder der Steuerung und Aufsicht durch die Gemeinden.

Die Gemeinderäte der vier Gemeinden haben deshalb beschlossen, Grundlagen für einen Primaschul-Zweckverband zu erarbeiten. Voraussetzung für die Zusammenarbeit ist aber weiterhin, dass in allen vier Gemeinden unterrichtet wird, also jedes Dorf seine Schule und somit einen wesentlichen Teil der Standortattraktivität behält.

Vorerst starten die Schulleitungen mit den drei Schulen Aedermansdorf-Herbetswil, Welschenrohr-Gänsbrunnen und Matzendorf jedoch als eigene Körperschaften. Über die weitere Zusammenarbeit, konkret über die Statuten eines Zweckverbands,

werden selbstverständlich die Gemeindeversammlungen entscheiden.

Neues Lehrerteam in Herbetswil

Der ausgetrocknete Lehrermarkt hat sich in den vergangenen Jahren auch in Herbetswil niedergeschlagen. Immer wieder mussten wir auf noch nicht ausgebildete oder pensionierte Lehrkräfte zurückgreifen – welche wohlgerne hervorragende Arbeit geleistet haben. Per Schuljahr 23/24 werden glücklicherweise keine Notlösungen mehr nötig sein. Auf August 2023 wird in Herbetswil Céline Diemand die 1./2. Klasse übernehmen. Regula Hochstrasser und Rahel Allemann teilen sich das Pensum der 4. Klasse, welche als separate Klasse in Herbetswil unterrichtet wird. Die 3. sowie die 5./6. Klasse werden in Aedermansdorf durch das bewährte Lehrerteam unterrichtet.

Herzlichen Dank!

Der Aufruf, die aus der Ukraine geflüchtete Familie mit Sachspenden zu unterstützen, traf auf ein riesiges Echo. Innerhalb weniger Tage konnten wir dutzende Spenden mit unzähligen Kleidungsstücken und sonstigen Dingen des täglichen Bedarfs entgegennehmen. Wir bedanken uns herzlich für die grosse Solidarität!



Neue Bühne für mehr Sicherheit und mehr Möglichkeiten

Die installierte Bühnentechnik macht unsere Turnhalle für Veranstaltungen attraktiver

Im April wurde der an der Budget-gemeindeversammlung befasste Beschluss, die Bühnentechnik in der Turnhalle zu ersetzen, umgesetzt. Die Halle erhielt eine komplett neue Soundanlage mit neuen Lautsprechern, Steuerung und Mikrofonen sowie eine neue Lichtanlage inklusive Beamer und Leinwand. Durch den Ersatz der

Handkurbeln und der alten, brennbaren Vorhänge konnten Gefahrenquellen eliminiert werden.

Die neue Bühne macht die Turnhalle nicht nur für die Schule und die Vereine attraktiver, sondern bietet sich auch an für regionale Veranstaltungen wie Delegiertenversammlungen oder kulturelle

Veranstaltungen an. Mit einem Mietpreis für die ganztägige Miete von CHF 120 für einheimische Vereine und CHF 600 für auswärtige Organisationen befinden sich auch die Konditionen für die Benützung in einem sicherlich attraktiven Rahmen.

Veranstaltungskalender Mai, Juni und Juli 2023

Freitag 12. Mai, 26. Mai, 9. Juni, 23. Juni Herbetswiler Träff	9 bis 11 Uhr	Mehrzweckgebäude (siehe Artikel Seite 4)
Sonntag, 21. Mai Einweihung Dünnerrevitalisierung	Ab 10 Uhr	Programm folgt auf separatem Flyer
Freitag, 2. Juni Lange Nacht der Kirchen	19 bis 24 Uhr	Kirche St. Johannes
Sonntag, 18. Juni Eidg. und kantonale Abstimmungen		Wahllokal im Gemeindehaus
Donnerstag, 22. Juni Gemeindeversammlung	19.30 Uhr	Turnhalle
Samstag, 1. Juli Open-Air Musikverein		Schulhausplatz

Kirche im Mondlicht

Referate, Kindergeschichten und mehr in der langen Nacht der Kirchen

Die Kirche St. Johannes wird am Abend des 2 Juni zu einem speziellen Ort der Begegnung. Vor der Kirche wird ab 19 Uhr in einer kleinen Festwirtschaft gegessen, getrunken oder einfach das Zusammensein genossen.

Um 20 Uhr, 21 Uhr und 22 Uhr hält Mirco Saner, Präsident der Astronomischen Gesellschaft Solothurn, ein spannendes Referat mit dem Titel „Glaube trifft auf Teleskop – als Gott sich aus dem Tagesgeschäft zurückgezogen hat“. Für die Kinder wird um 20.30 Uhr eine „Geschichte im Mondlicht“ erzählt. Und ab 22.30 Uhr kann mit der Ausrüstung der Astronomischen Gesellschaft der Mond in seiner ganzen Grösse und Schönheit bewundert werden.



Herzlichen Dank allen Helferinnen und Helfern fürs tatkräftige Anpacken am Tag der Natur am 18. März!



Eine tolle Woche trotz Wetterpech

Bericht der Herbetswiler Schülerinnen und Schüler aus dem Skilager

5. März: Um 08:45 Uhr fuhren wir los. Es ging ins Skilager! Alle waren so aufgeregt. Als wir dort ankamen, war es etwa 10:15 Uhr.



Wir brachten das Gepäck zur Gondel, dann rappelten wir uns auf und fuhren zur Hütte. Wir assen dort zu Mittag und danach wurden wir Niveau-Gruppen eingeteilt.



6. März, Montag: Am Morgen wärmten wir uns. Das war lustig! Als wir am Nachmittag ins Lager kamen spielten wir noch etwas. Auf dem Abendprogramm stand: Der Casino-Abend.

7. März, Dienstag: Beim Aufwärmen hörten wir das Lied Petra Sturzenegger. Das war wiederum lustig denn jedes Mal als es «Sturzenegger» hiess, mussten wir hinfallen. Am Abend stand die Outnight vor der Tür, es gab leckere Getränke!

8. März, Mittwoch: Wir fuhren friedlich Ski doch dann schneite es wie wild

und wir gingen etwas trinken. Bald wurde aus dem Schnee Regen und wir fuhren zurück in das Lagerhaus. Am Abend hatten wir noch eine Schnitzeljagd.

9. März, Donnerstag: Wir gingen schon sehr früh auf die Piste dort war das Skirennen ange-

sagt. Es war anstrengend und lustig zu gleich, am Abend, nach dem Essen, war dann die Rangverkündigung. Anschliessend Abend gab es einen Challenge-Abend. Der war sehr lustig, denn wir drufften die Jungs schminken.

10. März, Freitag: Wir fuhren heute früher nach Hause, weil das Wetter so schlecht war. Wir alle



hatten eine ganz tolle Woche und freuten uns auf zu Hause.

Wir danken denen, die uns die ganze Woche unterstützten: Martina Dellenbach, Iris Oppliger, Marco Eggenschwieler, Philip Born und auch denen, die das Essen für uns machten: Anton Vögeli, Jacqueline Schöni.



Herzlich Willkommen zum Herbetswiler Träff!

Unser Treffpunkt ist der perfekte Ort für Grosseltern, Eltern und Kinder, um gemeinsam eine gute Zeit zu verbringen. Komm vorbei und geniesse eine Tasse Kaffee oder Tee, während sich die Kinder zusammen austoben. Unser Treff ist ein Ort zum Kennenlernen und Austauschen und bietet eine Chance, neue Freundschaften zu knüpfen.

Natürlich sind alle Bewohner herzlich eingeladen.

Ort: Mehrzweckgebäude

Tag: jeden zweiten Freitag

Zeit: 9:00Uhr-bis ca. 11:00Uhr

Wir freuen uns darauf, dich und deine Familie zu sehen!

Kulturkommission Herbetswil

Termine:

Mai: 12.05 und 26.05

Juni: 09.06 und 23.06

Kontakt:

Monika Schär 079 917 01 62

Natalie Fluri 079 564 25 77